
〇「政府の銀行」としての機能
〇国の資金（「国庫金」）の出納・計理や、国債関連
の事務を遂行。
〇本店のほか、全国に32支店、12国内事務所
〇職員数は4,646名　（29/3月末）
〇本店2,766名　支店1,806名　国内事務所50名
●福井事務所（1946年開業）
　福井県内の日本銀行券の流通
　福井県の経済調査と情報発信
　福井県金融広報員会事務局（金融・金銭教育）
●福井県金融経済クオータリー（2018年春）［概況］
　福井県の景気は、緩やかに拡大している。企業の
景況感は、大雪等の影響により悪化したものの、製
造業を中心に高水準を保っている。
　最終需要をみると、個人消費は、大雪による下押
しの影響がみられるものの、雇用・所得環境の改善
が続くもと、基調としては着実に持ち直している。
住宅投資は横ばい圏内の動きとなっている。設備投
資、公共投資は着実に増加している。
　当地製造業の生産は増加している。業種別にみる
と、電子部品・デバイスなどは着実に増加している。
生産用機械は高水準で横ばい圏内の動きとなってい
る。化学、繊維、その他の工業（眼鏡枠および部品）
は、横ばい圏内の動きとなっている。
　雇用・所得情勢は着実に改善している。
　消費者物価（福井市、除く生鮮食品）は、エネル
ギー価格やサービス価格を中心に、上昇している。
　企業倒産は、落ち着いた動きとなっている。
　金融面をみると、預金は、法人、個人を中心に前
年を上回っている。貸出は、法人向け、個人向けを
中心に前年を上回っている。
　先行きについては、設備投資や公共投資などの民
需と官公需がバランス良く景気をけん引することが
見込まれる。
●福井県の有効求人倍率はなぜ高いのか？
１. 有効求人倍率の推移
　福井県の有効求人倍率は、全国の水準に比べて高
い。2月は、2.00倍と全国の水準（1.58倍）を上回っ
ており、東京都、石川県に次いで全国第３位の水準。
1980年代半ば以降、当地の有効求人倍率が常に全国
の水準を上回っているのは、なんらかの当県固有の
要因も働いていると考えられる。
　有効求人倍率が上昇を続けている背景としては、
有効求人数の増加と有効求職者の減少の双方が作用

している。
２. 求人（企業側）の要因
　当県固有の要因として、製造業の事業所や従事者
が多いことも影響している可能性。製造業の場合、
サービス業や小売業と違い、企業が所在している地
域だけでなく、日本全体あるいは世界に製品を供給
するため、世界や日本の景気が良くなると、地域の
景気と関係なく、求人も増える傾向。
　製造業の中でも、比較的労働集約的な繊維や眼鏡
産業が集積していることも影響しているとみられる。
３. 求職（雇用者）の要因
　福井県では、生産年齢人口が全国を上回るスピー
ドで減少。また、今後も、全国よりも早いペースで
減少するとみられる。
　こうした中、当県の場合、女性の労働参加率が高
いことも、労働力の確保を難しくしている面がある。
当地の固有の要因として、三世代同居が多いほか、
保育園が充実しているなど、女性が働きやすい環境
にあることも影響している可能性がある。
４．雇用のミスマッチ
　福井県における職種別の有効求人数・有効求職者
を見ると、建設やサービス・販売等において有効求
人数が有効求職者数を大幅に上回り、ミスマッチが
目立っている。
　この間、事務職については、全国的に、女性を中
心に求職者が多いとされており、有効求人数が有効
求職者数を上回っている。

 ・河合様、本日卓話よろしくお願いします。
　　　　　　　　　　　【田中　茂】【宇野賢治】【今村清孝】
 ・空山不見人　頑張ります。　　　　　　　　【三田村久治】
 ・ちょっと
　　　　 【奥村　忠】【三田村久光】【上野　等】【柿谷好彦】
 ・誕生日自祝　　　　　　　　　　　　　　　【三田村士郎】
 ・4人目の孫が生まれました。　　　　　　　　【西野昌美】
 ・先週5/9午前8：48に第2子である長男が生まれました。
子どもは未来への宝であると思いますので、大切に育て
たいと思います。　　　　　　　　　　　　　【梅田雅彰】

 ・今日もニコニコをよろしく。　　　　　　　　【竹内紀昭】

フェニックスロータリークラブありと言わしめるだ
けの情熱を十分に感じとる事が出来ました。
　また、日頃からそうした交流を大切にしているの
であろうと、容易に想像できる事として、姉妹クラ
ブの台湾陽光ロータリークラブから50名、国内の堺
フェニックスロータリークラブから十数名の参加者
があり、3月に私達が体験した中壢ロータリークラブ
の調印式さながらの盛り上がりとなり、とてもよい
経験が出来ました。
　なお、25周年の歩みの中で、設立には林一彦パス
トガバナーが尽力されたと紹介があり、力強く成長
した59名の会員のクラブに、親近感を覚え、応援し
たい気持ちになりました。
　さて来週は、米寿お祝い例会になります。
私が入会して23年目になりますが、今日までこのよ
うなお祝いの例会は経験したことがありません。こ
のようなお目出たい例会を体験出来ますことを本当
に嬉しく思っています。皆様も、うれしさの表現と
してのニコニコを、上限は設けませんので宜しくお
願いいたします。

ゲスト卓話
「最近の金融経済情勢について」
　　　　日本銀行福井事務所　所長　河合真児氏
●日本銀行について
日本銀行は中央銀行として、
「発券銀行」、「銀行の銀行」、
「政府の銀行」の機能を担っ
ています
〇「発券銀行」としての機能
〇日本でただ一つお札（銀行券）を発行できる銀行。
〇お札の発行、流通、管理。
〇偽造対策。
〇「銀行の銀行」としての機能
〇銀行から預金を受け入れ、銀行への貸出も実行。
〇資金取引や国債取引の　中核的な決済システム　
（日銀ネット）を運営。

本日出席会員33名
　メークアップ（前々回） 7名
　出席率（前々回補正）71.43％
ロータリーソング「我等の生業」
ゲスト　日本銀行　福井事務所　所長　河合真児氏
ビジター　西尾RC　大河内俊彦氏

　本日のゲストには、日銀
福井事務所長の河合真児様
においでいただき、金融情
勢などの卓話をお願いして
います。ビジターとして、
愛知県の西尾RCより大河内
俊彦さんが来られました。

　さて、12日の土曜日に、ハピリン3階ホールにおき
まして福井ロータリークラブ主催の『子どもの貧困
対策フォーラム』が開催されました。年当初から、
平野会長が子どもの貧困フォーラムを企画したいと
聞いていましたが、よく調べ上げたものだと感心し
たと同時に、福井ロータリークラブの会員の懐の深
さを感じました。
　250人ほどの入場者があったようですが、それぞれ
の皆さんに子どもの貧困問題を理解してもらえれば、
素晴らしい結果に結びつく事と思いました。ただ、
13時から3時間のスケジュールであり、一緒に参加し
てくれました宇野幹事の一生懸命聴講する姿に比べ、
私には体力的にかなり厳しいものがあり、途中船を
漕ぐ状態になってしまった事を告白しておきます。
　翌13日の日曜日には、福井フェニックスロータリー
クラブの25周年記念式典が開催され、私と辻岡ガバ
ナー補佐が出席してきました。ホテル藤田の3階ホー
ルがいっぱいになる200名以上の出席者を迎え、手作
り感溢れる懇親会は、フェニックスロータリークラ
ブのパワーを見せつけられた感じで、まさに圧巻の
もてなしを受けました。田中ガバナーより、福井に

ニコニコ箱 …… 32,000円　　累計 1,195,000円

例会変更情報／福井県内ビジター受付（5月23日～6月5日）
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プログラム　　

会長挨拶　　第64代会長　田中　茂

第3086回  例 会 記 録　平成30年5月15日(火)

会員総数

58名

　5月23日 大野RC
　5月24日 武生府中RC
　5月30日 大野RC
　5月31日 武生府中RC
　6月　5日 福井南RC

12:00～12:30  大野商工会議所内事務局
12:00～12:30  JA越前たけふ農協会館1階
12:00～12:30  大野商工会議所内事務局
12:00～12:30  JA越前たけふ農協会館1階
12:00～12:30  繊協ビル正面玄関

本日（5月22日）の例会
米寿お祝い例会

6月5日
第一例会行事
新入会員卓話
　土本喜則会員

5月29日
RYLA報告
田中建設株式会社
　　　　棚田莉子氏

6月12日
炉辺会合発表
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